



今、私たち大人がやらなければならないこと

いや、そんな大それたことではないのですが…。

校長 川上 晋

8月になりました。長い教員生活の中で、学校だより「8月号」は初めてのこともかもしれません。東京では、新型コロナウイルスの感染拡大が日に日に増え、東京都独自の緊急事態宣言を出すかもしれないというニュース(注1)も流れました。感染者数だけで一喜一憂してはいけないし、緊急事態宣言も必要な対応だということはわかっていますが、あの前代未聞の3ヶ月休校の時期と、今日、階段ですれ違った子供たち(注2)の笑顔を見ると、なんともいえない気持ちになります。

SNSのキーワードを集計した調査結果(注3)では、昨年に比べ「疲れ」「だるい」というキーワードが倍増しているのだそうです。私たち大人は、できる限りの対応をしているのですが、それでも子供たちの内面には何かたまっていているのでしょうか。子供たちは、これから大きく成長していき、この時期のことをどのように思い出すのでしょうか。

感染対策を徹底し、子供たちにそれを守らせ、外に遊びに行けない、学校にいけなくてつまらないと言う子供たちにその意義や必要性を丁寧に説明する、災害と同じように自分の身を守る方法を様々な形で伝える――。

このような慎重な対策、対応はこれからも大切にしつつ、このような中でも、このような中だからこそ、前向きに生きていこう、日々をポジティブに過ごしていこうという姿勢を、私たち大人は、見せる必要があると思うのです。



そんなことを思いながら、校内を回っていたある日。6年生のホールにおいてあったホワイトボードに「校長室」という言葉が書いてあった(注4)ので、思わず「校長室に遊びにおいで」と落書き(?)をしてしまいました。数日後の休み時間、やってきました6年生男子4人組(注5)。他愛もない話をひとしきりして帰って行きました。2年生の女の子数人は、すでに何度か来ています。当初、マスクのせいもあって顔を覚えてもらえなかった校長ですが、最近は遠くから「校長せんせい！」と手を振ってもらえるようになりました。

本当にたいしたことではないのですが、前向きに楽しみながら、大きくなってこの時期のことを思い出したとき、ちょっとついでに思い出してくれたらうれしいなと思っています。



注1 7月31日の朝のニュースです。

注2 掃除に行く途中の4年1組の子たちです。

注3 NTT データ調べ。

注4 1年生を迎える会用の動画撮影台本。私も出演しました。

注5 6年3組です。校長室の扉のくもりガラスの向こうで「おまえ行けよ!」「えっ」もどもぞしており、そのうち、トントン、「遊びにおいでってあったので…」と入ってきたので、ソファに座ることを勧めると、ドンと座って、イラストの一言…。おいおい。

8月の行事予定

《 1 学 期 》

《 2 学 期 》

5日(水)	安全指導		24日(月)	始業式 登校は通常通り 4時間授業
6日(木)	大掃除 給食終		25日(火)	給食始
7日(金)	終業式 4時間授業		26日(水)	4時間授業
* ちょっと短いけど… 夏休み			27日(木)	委員会
			28日(金)	避難訓練
			31日(月)	個人面談月間 終

今年度の通知表について

学力向上委員会 宮嶋 賢

学力向上委員会では、子供たちの学力の向上を目指し、ASK（放課後学習）、漢字検定、数学検定等の取り組みを行っております。学力向上に向けては、学校での学習が重要なのはもちろんですが、学校と家庭が一体となり、家庭学習を含めた望ましい学習習慣の定着を図ることも重要です。

8月7日の終業式の日には、子供たちが通知表を持ち帰ります。一緒に通知表をご覧になって、今学期の学習の様子や来学期に頑張ることなどについてお話いただければと思います。

今年度は、学習指導要領の改訂に合わせて、通知表の文面も刷新しました。大きな変更点は、各教科の学習の記録が、3観点「知識・技能」「思考・判断・表現」「主体的に学習に取り組む態度」に統一されたことと、昨年度までの通知表にあった、保護者印、校長印、担任印の欄と、保護者の方に一言をお願いしていた欄をなくしたことです。（1年生の1学期のみ、保護者会で説明がありました通り、上記と異なります。）学年ごとの学習の記録、行動の記録の見方については、保護者会資料や学年便りでお伝えした通りです。よろしくお願いたします。



夏休みに向けて

生活指導主任 山口 貴士

子供たちが安心安全に夏休みを過ごすことができるために、以下の事をご確認ください。

1. ネット上のトラブルから身を守るため

①ペアレンタルコントロールを設定する。

Nintendo Switch や 3DS など最近のゲーム機には必ず付いている機能で、閲覧制限やゲーム時間の制限などを設定することができます。

②「SNS 家庭ルール」を親子で作成する。

- ・課金、使用時間、個人情報漏洩防止、チャットなどのルールを決めましょう。
- ・アプリの推奨年齢を確認しましょう。

2. 自転車に関わること

令和2年4月1日から「東京都自転車の安全で適正な利用の促進に関する条例」により次のことが課せられています。

①自転車損害賠償保険等への加入の義務

②ヘルメットの着用の努力義務

様々なことから子供たちを守るためにも、今一度、お子さんと一緒にご確認ください。



食育指導について

給食主任 山田敦子

汐入小学校では、給食の時間を中心に各クラスで給食の食材を通した食育指導（栄養・マナー・食文化・感謝）を行っています。また、毎回栄養士から「給食メモ」を発行し、ミニ情報を発信しています。

また、学級活動や総合的な学習の時間に担任と給食主任・栄養士で指導を行っています。例えば、1年生「配膳の仕方とはしの使い方を覚えよう」・3年生「いろいろな感覚を使っておいしく食べよう」・4年「丈夫な骨や歯をつくろう」などです。

そして、給食委員の児童が食材の栄養素カードを玄関の栄養黒板に掲示したり、給食の時間に食育目標に合わせて食べ物の働き等を放送したりしています。

子供たちが食に関心をもち、「食事は楽しいものであり、じょうぶな体や心を自分で作ることが必要。」と感じてもらえるように指導していきたいと思っています。

